
 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE SANTA CATARINA

SÚMULA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLÉGIO DE DIRIGENTES DO IF-SC

Data: 30/07/2012
Horário: 13:30
Local: Campus São José

Pauta:
1) Aprovação da súmula da reunião de 02/07/2012
2) Informes
3) Horário especial para estudantes
4) Orçamento 2012
5) Gestão e Fiscalização de Contratos de Obras
6) Greve

1- Aprovação da súmula da reunião de 02/07/2012
Foi aprovada a súmula da reunião do dia 02/07/2012.

2- Informes:
a) PRERE – Golberi de Salvador Ferreira

• Semana  Nacional  de  Ciência  e  Tecnologia  –  SNCT  -  A SNCT  acontecerá  de  forma 
descentralizada, cada campus deverá definir as suas atividades e a PRERE dará o apoio necessário.  
O IF-SC foi convidado para participar em Brasília com 01 estande. Serão trabalhados 03 temas: 
sustentabilidade, economia verde e erradicação da pobreza. Os diretores deverão informar até o dia 
10/08 quais projetos poderão participar para que se possa fazer uma seleção. Os recursos para diárias 
e passagens dos servidores será de responsabilidade do campus. 

• Edital PET 2012 – Está aberto o Edital do Programa de Educação Tutorial - PET 2012 que tem 
como objetivo a criação de novos grupos. Os Coordenadores de Curso dos campi devem organizar a 
participação do IF-SC, submetendo os seus projetos à PRE.

• Educasul  2012 –  O  Educasul  2012  acontecerá  nos  dias  3,  4  e  5/09  no  Centrosul  e  o  IF-SC 
participará com 01 estande para divulgação e informações sobre o ingresso. Caso algum campus  
queira participar, deve enviar e-mail para a PRERE.
 

• Resumo sobre viagem internacional – Visita ao Instituto Politécnico do Porto para conhecer os 
experimentos de laboratórios remotos. Contatos para a organização do ICBL 2013  - International 
Conference  on  Interactive  Computer  Aided Blended Learning  que  acontecerá  em novembro  do 
próximo ano, em parceria com a UFSC, UFRGS, IFC e UDESC; e a possibilidade de organização do 
REV 2015 - International Conference, que este ano aconteceu em Bilbao, na Espanha.  

• Pronatec – destaque para duas figuras importantes do programa: ofertante e demandante. O IF-SC 
deverá ter uma ação pró-ativa para buscar o demandante. Uma das ações será agendar uma conversa 
com a FECAM. Os dirigentes destacaram alguns situações: dificuldade de aprovação de projetos no 
CEPE,  ausência  de  pesquisa  de  demanda,  dificuldades  na  implementação  do  programa.  O 
Coordenador do Pronatec dará orientações na próxima reunião.  

b) PRPPGI – Mário de Noronha Neto
• Curso de Especialização em Propriedade Intelectual – A UFPR e a UTFPR oferecerão um curso 

de  propriedade  intelectual  e  o  IF-SC  receberá  em agosto  kits  tecnológicos  de  tele  aula  para  a 
realização do curso.  As  aulas  iniciarão no dia  07/11 e será  lançado um edital  para  seleção dos 
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servidores que farão o curso e para a escolha de um monitor que auxiliará no processo. Poderão  
participar  até 05 servidores por campus.  A instalação do equipamento deverá ser  tratada com o 
Diretor de Administração. 

c) Reitoria Itinerante - Maria Clara Kaschny Schneider
• Os projetos Reitoria Itinerante e Gestão Interativa foram interrompidos durante a greve e tão logo 

haja uma redefinição da agenda serão reiniciados. 

d) Endereços eletrônicos institucionais - Andrei Zwetsch Cavalheiro
• O debate no Fórum sobre a nova conta de e-mail da direção dos campi será encerrado nesta semana. 

Após  a  criação  do  e-mail,  o  conteúdo da  conta  antiga  será  copiado e  não  haverá  mais  acesso, 
somente por meio da nova conta.

e) Reditec 2012 - Maria Clara Kaschny Schneider
• A Reditec 2012 acontecerá no período de 22 a 26 de outubro na cidade de Petrolina-PE. O evento é 

uma possibilidade de conhecer os dirigentes de outras instituições e trocar experiências, além dos 
debates de integração. Solicitou-se que os dirigentes organizem a sua participação.
 

f) Resoluções ad referendum do Colégio de Dirigentes - Maria Clara Kaschny Schneider
• As  resoluções  ad  referendum foram  referendadas  pelos  dirigentes:  Resolução  01/2012/CD  - 

Regulamenta a concessão da progressão funcional docente;  Resolução 02/2012/CD – Suspende o 
início das aulas do segundo semestre letivo; Resolução 03/2012/CD – Mantém o início das aulas do 
segundo semestre letivo no Campus Garopaba; Resolução 04/2012/CD – Suspende o início das aulas 
do segundo semestre letivo no Campus Criciúma.

g) PRA - Elisa Flemming Luz
• Celulares dos gestores -  O contrato com a empresa Vivo foi encerrado e os dirigentes deverão 

entregar  os  equipamentos  para  fazer  a  devolução à  empresa.  Será  enviada uma planilha para  o 
levantamento  dos  modens.  A empresa  que  prestará  o  serviço  de  telefonia  é  a  Claro.  Os  novos  
equipamentos deverão chegar na Reitoria no prazo de 10 dias. O Campus Urupema continuará com o 
serviço da Vivo. 

• Mobiliário permanente -  O edital de mobiliário permanente está em andamento e os dirigentes 
deverão revisar as planilhas enviadas com o quantitativo de mesas, carteiras e cadeiras para os campi 
e enviá-las à PRA. 

• Plano de saúde – O Uniplan, plano de saúde administrado pelo Sinasefe, é um plano antigo que não 
atende à legislação vigente e não está de acordo com a ANS. Por isso os servidores que utilizam esse  
plano não poderão continuar recebendo o ressarcimento do Governo Federal. Os servidores poderão 
aderir aos planos de saúde administrados pela empresa Aliança, que assinou contrato com o MEC.  
Não haverá período de carência caso ocorra a migração até o prazo determinado pela empresa.  

3- Horário especial para estudantes
Apresentação: Elisa Flemming Luz – Pró-Reitora de Administração

Informações/discussão: 
• Os diretores deverão fazer a leitura da Resolução 08/2011/CD para orientar a análise técnica dos 

processos. Não existe a possibilidade de negar o pedido, já que é um direito do servidor. Entretanto é  
necessário organizar corretamente o horário para a compensação. Devem ser respeitados o limite de 
jornada de 10 horas diárias e o intervalo mínimo de 01 hora na jornada de 08 horas diárias. Os  
diretores poderão negociar com o servidor a fim de chegar a uma proposta coerente.  

• Durante os períodos de férias escolares o servidor deverá realizar o horário normal da instituição. É 
necessário haver o controle do ponto, para comprovar a compensação. 

• A resolução  vigente  estabelece  critérios  específicos  para  a  análise  dos  processos,  não  sendo 
necessários julgamentos pessoais.  Não existe a necessidade do curso ter  relação com o trabalho 
realizado pelo servidor no IF-SC. Poderá ser concedido horário especial para servidores estudantes  
de nível médio ou superior.

Encaminhamento:
• O GT apresentará a minuta da nova resolução na próxima reunião, em 03/09/2012.   
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4- Orçamento 2012 
Apresentação: Elisa Flemming Luz – Pró-Reitora de Administração

           Alexandre Motta – Chefe do Departamento de Orçamento e Finanças

Informações/discussão: 
• O chefe do DOF apresentou a planilha de execução orçamentária dos campi com o orçamento inicial 

previsto e o total das despesas empenhadas até o mês de julho de 2012. Destacou que em razão da  
greve o setor de compras está parado em alguns  campi, e o percentual dos empenhos de custeio, 
considerando o termo de metas, está abaixo de 50%. 

• Solicitou-se que os diretores façam uma verificação dos valores que foram empenhados e executados 
até o momento. Alguns contratados de serviços terceirizados já tiveram repactuação e a partir da  
próxima semana todos os contratos estarão empenhados até o mês de dezembro de 2012. Os recursos 
não utilizados devem ser redirecionados para outro campus.

• Destacou-se também que as ações que não forem executadas em razão da greve causarão impacto na  
matriz orçamentária de 2014. Não se quer entrar em embate. O movimento de greve está sendo  
respeitado, mas é necessário ressaltar que se a execução não for feita este mês, não será possível 
realizar nos próximos meses por causa dos prazos legais.  

• O setor de compras da Reitoria não parou e há uma preocupação com os pregões que não serão  
realizados, pois poderá faltar material para os alunos. Após o encerramento da greve haverá uma 
reunião  do  DAM  para  a  readequação  do  cronograma  de  licitações.  O  prazo  para  entrega  do  
planejamento será até o final de agosto. As “caronas” só serão aceitas, quando estiverem esgotadas  
as possibilidades de licitação. 

• Em relação aos  recursos  para  investimento,  a  PRA enviará  um modelo para  o planejamento da  
execução do saldo e será feito um registro da realocação de recursos entre os campi para a devolução 
futura.

• No início de 2012 foram solicitados aos  campi engenheiros para auxiliar o trabalho na Reitoria. 
Ficou definido que cada campus poderia elaborar o seu projeto de obra e que a Reitoria auxiliaria no 
momento  da  realização  da  licitação.  Os  projetos  de  obras  elaborados  no  ano  de  2012  serão 
executados no próximo ano, devido aos prazos legais para a realização das licitações. 

• Foi lançado um edital de reestruturação, com base nas informações enviadas à SETEC por meio do  
preenchimento de formulário próprio,  para atendimento ao Pronatec. Destinou-se R$ 15 milhões 
para os campi Caçador, Itajaí, Xanxerê, Urupema e Araranguá. O IF-SC foi a instituição que melhor  
preencheu o formulário de diagnóstico. A partir desse diagnóstico serão projetados os orçamentos  
para 2012, 2013 e 2014. Os valores foram estabelecidos em relação ao número de campus de cada  
Instituto Federal. 

• Os formulários foram preenchidos conforme a necessidade e demanda. As prioridades do campus  
foram contempladas no edital, que estabeleceu critérios para a disponibilização dos recursos, não 
sendo necessário solicitá-los por termo de cooperação.

• O pregão coringa deve ser  lançado na próxima semana.  Houve atraso porque alguns campi  não 
mandaram o orçamento que precisou ser feito pelo Departamento de Compras da Reitoria. 

• A Reitora informou que na reunião com o Secretário da SETEC o entendimento é de que Tubarão é o 
único  campus  novo,  todos  os  demais  farão  obras  de  reestruturação.  Tentou-se  rebater  esse  
pensamento, destacando que o Campus Garopaba não recebeu recurso para a construção, mas essa é  
a visão da Secretaria. Destacou que o diagnóstico foi feito com base em dados reais e as demandas 
serão atendidas conforme o número de alunos aumentar e estiver dentro dos parâmetros desejados.  
Os  recursos,  provenientes  do  edital,  serão  usados  de  acordo  com as  prioridades,  baseadas  em 
critérios.  Serão  tratadas  as  questões  emergenciais  dos  campi,  antes  de  serem  iniciados  novos 
projetos. 

• O Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional destacou que os formulários do diagnóstico serão 
melhorados e usados para o Planejamento 2013, elencando as prioridades por campus. 

Encaminhamento:
• Os dirigentes  deverão  analisar  as  planilhas  de  execução orçamentária  das  rubricas  de  custeio  e 

investimento e definir os recursos que poderão ser realocados. 

5- Gestão e fiscalização de Contratos de Obras
O ponto foi retirado da pauta e será discutido em outra reunião.
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6- Greve 2012
Apresentação: Maria Clara Kaschny Schneider

Informações/discussão:
• Na reunião da gestão realizada no dia 25/07, decidiu-se pela suspensão do calendário acadêmico  

após a análise das informações sobre o movimento de greve repassadas pelos diretores dos campi. O 
critério para que se mantivesse o calendário foi o de haver 100% de funcionamento das atividades  
acadêmicas no campus. Deste modo foram emitidas a Resolução 02/2012/CD e posteriormente as  
Resoluções 03 e 04/2012, devido à mudança na situação dos campi Garopaba e Criciúma. 

• Os requerimentos de progressão docente foram analisados na última reunião do CDP, as portarias 
foram emitidas e o lançamento na folha de pagamento do mês de julho foi realizado apenas nas  
CGP's onde os servidores não aderiram à greve. O pagamento será retroativo à data do protocolo.

• No dia 24/07 a Reitora participou de uma reunião convocada pelo Ministro da Educação para tratar  
do movimento de greve com os reitores dos IF's. O ministro se mostrou sensível à reivindicação dos  
reitores  em defesa  dos  técnicos  administrativos,  no  entanto  destacou a  necessidade  de  fechar  a  
negociação docente para abrir a negociação dos TAE's e destacou também o impacto que o reajuste 
salarial causaria no orçamento público.

• Foi discutida na reunião do CONIF a questão da progressão docente, pois houve a decisão coletiva 
mas  nem todos  os  reitores  concederam o  pagamento.  Os  reitores  destacaram a  necessidade  da 
regulamentação, uma vez que não existe segurança jurídica para o pagamento da progressão. 

• A Reitoria solicitou que o Sinasefe considerasse a realização da matrícula como a última etapa do 
processo de ingresso,  mas não houve concordância.  Destacou que se os dados de matrícula não 
forem informados por 02 meses, a média da quantidade de alunos vai baixar e isso significa redução 
do orçamento 2014. Os reitores decidiram, na reunião do CONIF, interceder junto ao MEC para que 
a média dos alunos não impactem a matriz orçamentária.

• Em relação  aos  servidores  que exercem função gratificada  –  FG,  decidiu-se  por  não entrar  em 
embate com o Sinasefe, por ser um tema delicado, apesar de haver um decreto que orienta sobre esse 
tema.  

• Na reunião das CERE's foi orientado aos servidores que não postem comentários pessoais na conta 
do campus nas redes sociais. Os gestores devem estar atentos, pois algumas manifestações podem 
gerar problemas para a instituição. Deve-se ter um cuidado com o perfil institucional, mantendo a 
integridade da imagem do IF-SC. 

• O Sinasefe entregará uma pauta interna de reivindicações, da Reitoria e dos  campi, e é necessário 
haver  um  posicionamento  padrão  dos  dirigentes,  para  evitar  enfrentamentos  diretos  com  os 
servidores. As decisões sobre reposição das atividades serão coletivas.

• A Reitora  pensa  ir  aos campi para  intervir  junto  aos  servidores  pelas  atividades  da  instituição. 
Também pretende chamar os servidores da reitoria para uma reunião com o objetivo de expor a 
situação do IF-SC. 

• Foi destacado que o GT criado para a elaboração da minuta de resolução sobre a concessão da  
progressão docente, teve a participação de um integrante do Sinasefe que debateu com o grupo,  
dando sugestões e, no dia seguinte ao da publicação da resolução, o sindicato publicou uma nota  
criticando o documento.

• A Reitoria recebeu um documento da CGU sobre a flexibilização. Todos os pontos destacados foram 
argumentados, mas existem fragilidades na implantação. Esse tema será discutido na ida aos campi.

Encaminhamento:
• Foi agendada uma reunião extraordinária no dia 13/08 para analisar o andamento das pautas internas 

e discutir algumas diretrizes para a negociação da reposição das atividades no retorno da greve. 

A reunião foi encerrada às 18:25.

Lista dos presentes: 

Maria Clara Kaschny Schneider

Andrei Zwetsch Cavalheiro

___________________________________________

___________________________________________
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Carlos Antônio Queiroz

Daniela de Carvalho Carrelas

Elisa Flemming Luz

Émerson Silveira Serafim

Erci Schoenfelder

Golberi de Salvador Ferreira

Jaciara Zarpellon Mazo

Juarez Pontes

Margarida Hahn

Maria Bertília Oss Giacomelli

Mário de Noronha Neto

Maurício Gariba Júnior

Valter Vander de Oliveira

Sandra Fátima Sette

Rosana Kimmel Rodrigues

Neury Boaretto

Nicanor Cardoso

Raquel Matys Cardenuto

Sandra M. Bastianello Scremin

Telma Pires Pacheco

Vanderlei Antunes de Mello

Vilmar Silva

Widomar Carpes Júnior

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

Secretária do Colégio de Dirigentes              ___________________________________________
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